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会 議 録 

         
 

平成２５年６月１８日調製 
 

審議会等名  平成２５年度  第１回三条市学校給食運営委員会    

公開の別  全部公開          

開催日時  平成２５年６月７日（金）  午後２時００分～午後３時００分      

開催場所  三条市役所 栄庁舎 ３階 大会議室 傍聴者の有無 有  

出席者氏名  出席委員１３名［委員定数１８名］      

   小林 修（三条小校長） 中瀧志保子（須頃小校長） 長谷川綾子（井栗小校長）  

   大原貞雄（月岡小校長） 中村聡（荒沢小学校）   

   新飯田昌和（上林小 PTA） 荒井芳子（保内小 PTA） 源川由加子（南小 PTA）  

   丸山重美（三中 PTA） 小山かおり（四中 PTA） 高橋明美（大崎中 PTA）  

   山井明子（下田中 PTA）    

  捧 厚雄（三条市監査委員）    

  不納欠損説明者    

  一ノ木戸小学校（西山校長） 大崎小学校（廣川教頭）   

   事務局    

   長谷川教育長 大平教育総務課長 田村食育推進室長  

   大谷教育総務課庶務係長 星野場長（三条） 青木場長（井栗・嵐南）  

   木村場長（栄） 大竹場長（下田） 小川栄養教諭（三条）  

   三科栄養職員（井栗） 吉田栄養教諭（嵐南） 丸山栄養教諭（栄）  

   宮路栄養職員（下田） 相田任用職員（三条）   

    

議題等  （１）会長、副会長及び監査委員の選出について  

   （２）平成２４年度学校給食調理場給食費会計収入支出決算の認定について  

   （３）平成２５年度学校給食調理場給食費会計収入支出予算について（報告）  

  （４）その他  

  ・給食費検討部会の設置について  

発言内容等     

事務局  三条市学校給食運営委員会を開会します。  

   
委員定数１８名のうち１３名出席、運営委員会規則第６条の規定により会議成立を報告します。 

 

  
教育長からあいさつをお願いします。 

 

長谷川教育長 

 

本日は、多忙のなかご出席いただきまして感謝申し上げます。 

今回、この４月末の任期満了に伴い、運営委員１８人を新たに委嘱させていただきました。 

本会議は、学校給食の運営事項に関して審議いただく会議です。忌憚のない意見をいただき

たいと思います。 

三条市は、学校給食を教育の一環として考えています。子どもたちが生涯を通じて健康で生き

るための力をつける食育として、携わる職員が一生懸命努力しています。 

その中で、７月に裏館調理場が完成します。新しい施設では新たに、食物アレルギー対応給

食が可能となり、アレルギーをもつ子どもも安全で楽しい給食が味わえると考えております。 

本日の会議は、会長などの役員の選出、平成２４年度の給食費会計決算の承認、また来年度 
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長谷川教育長 

 

以降消費税の増税があるため、給食費検討部会の設置などもありますので、慎重に審議してい

ただき、有意義な会議となるようお願い申し上げます。 

最後に日本味覚教育協会会長内坂 芳美氏の言葉を紹介します。「食」という字は人を良くす

ると書きます。いろんな味を楽しめる人は、大人になっても一緒にいる人と味を共有し会話して食

べる喜びを分かち合うことができます。 

三条市の子どもたちが、おいしい給食を食べみんな良い人に成長してほしいと願っています。 

 

事務局  自己紹介に移ります。  

   
 (運営委員、事務局の順に自己紹介） 

 
 

 
 

「議題（１）会長、副会長及び監査委員の選出について」 

 
 

事務局  「議題（１）会長、副会長及び監査委員の選出について」を議題とします。  

   
 正副会長各１名、監査委員３名の選出はいかがいたしましょうか。 

 
 

捧委員   事務局に一任します。  

事務局  ご異議はないですか。ないようですので、事務局案をお願いします。  

星野場長 

 

学校給食は食育の観点から教育の一環として位置づけられており、給食費は学校長の権限の

下に徴収、調理場が委任を受け管理、支払い事務を行っています。 

このことにより、正副会長は学校長と考えています。 

会長は三条小学校の小林委員、副会長は井栗小学校の長谷川委員にお願いしたいと思いま

す。 

監査委員は１号、２号、３号から一人ずつと考え、１号委員は月岡小学校の大原委員、２号委

員は上林小学校 PTA の新飯田委員、３号委員は三条市監査委員の捧委員にお願いしたいと思

います。 

 

 

事務局  ご異議はないようですので、拍手でご賛同をお願いします。  

  （拍手で賛同）  

  会長、副会長は席を移動していただき挨拶をお願いします。  

小林会長 

 

学校給食は食育の観点から教育の一環と位置づけられており、学校関係者として会長職を指

名していただきました。そういわれる程ではなく、三条調理場と三条小学校は同じ敷地内にある施

設で私自身が毎日の給食をとても楽しみにしていますので、今回、会長に指名されたのだと考え

ています。精一杯がんばりたいと思います。 

 

長谷川副会長 
 

子どもたちの一番の楽しみである給食がより良くなるように精一杯がんばりますのでよろしくお

願いいたします。 
 

事務局  これからの、議事の進行は会長にお願いします。  

 
 

（司会交代） 
 

 
 

「議題（２）平成２４年度学校給食調理場給食費会計収入支出決算の認定について」 

 
 

小林会長 

 

「議題（２）平成２４年度学校給食調理場給食費会計収入支出決算の認定について」を議題と

します。 

 

 

星野場長 
 

（平成２４年度学校給食共同調理場給食費会計収入支出決算書を説明） 

 
 

小林会長  次は不納欠損報告に移ります。  

星野場長 

 

給食費の不納欠損処分は、民法の 173条第 3項に定める債権の消滅時効は 2年間という考え

に基づき要領を定めており、未納給食費は、学校長が定期的に催告を行い、当該児童、生徒の

卒業後も未納の場合、運営委員会の承認を以って不納欠損処分としています。 
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星野場長 
 

今回、一ノ木戸小学校と大崎小学校合わせて４件、総額105,150円が不納欠損の対象となりま

す。 
 

小林会長  まずはじめに、一ノ木戸小学校より説明をお願いします。  

西山校長 

 

平成２２年度１７，１００円、平成２１年度９，２５０円の不納欠損処分をお願いします。 

同一人物による未納です。 

４月より給食費が滞りがちであり、未納が出ると書面で知らせ納入を促しました。２か月続くと担

任からの電話連絡と書面で納入を促し、学期末は管理職が電話・家庭訪問で納入を促しました。 

家庭を訪問すると、納入の約束をするが、なかなか納入に至らず。お金の納入があっても、全

額ではなかったりしていました。 

卒業後も兄弟が在学しているので催告を続けましたが納入には至りませんでした。 

就学援助は受けていません。 

 

小林会長  次に大崎小学校、お願いします。  

廣川教頭 

 

２名分の不納欠損処分をお願いします。 

平成２２年度６年生３２，５５０円。催告は、保護者あて文書月２回程度、電話で月１・２回程度、

管理職は、年３回の面談を行い納入を促しました。卒業後は、年３回程度の催告状を送りました。 

就学援助は受けていません。 

平成２２年度５年生４６，２５０円。先ほどの児童と催告状況は同じです。４年生まで就学援助を

受けていましたが、５年に入り家族から就学援助の申請がでませんでした。未納が続いたため就

学援助の申請もあわせてお願いしましたがこちらも申請には至りませんでした。 

 

小林会長 
 

次に、会計監査報告をお願いします。 

 
 

捧委員 
 

（監査報告） 

 
 

小林会長  質疑応答に移ります。  

  しばらくして発言がないようですので、議題（２）について承認される方は拍手をお願いします。  

 

 

 

（拍手で承認） 

 

 

  「議題（３）平成２５年度学校給食調理場給食費会計収入支出予算について（報告）」  

小林会長 

 

「議題（３）平成２５年度学校給食調理場給食費会計収入支出予算について（報告）」を議題と

します。 

 

 

星野場長 

 
 

（平成２５年度学校給食調理場会計収入支出予算について説明） 

 

 

 

小林会長  せっかくの機会ですので、なにか質問はありませんでしょうか。  

大原委員  予算書の人数と現在の職員数が違うのはなぜか。  

星野場長  今回、報告した予算書は平成 24年度に算出した見込み人数で作成しています。  

小林会長  他に質問はないでしょうか。  

新飯田委員 
 

消費税が来年度４月から８％、再来年度１０月から１０％になると、現在、提供するおいしい給

食の質、つまり「おいしい」部分が削れていってしまう。そのあたりはどのようにお考えなのか。 
 

星野場長 

 

現在、小学校月額 4,700 円、中学校月額 5,500 円の 10 か月分を保護者より徴収し、1 か月 1

食あたり小学校 250 円中学校 300 円で提供しています。 

消費税の増税が予定されていることから、食材等の値上がりが予想されるため、給食の質を維

持できるのか、給食費の引き上げが必要なのかを、各調理場長、栄養士等で検討部会を設置

し、検討するものでございます。 

値上げが必要な場合、11月頃運営委員会を開催し報告します。現行の給食費で良いと判断し

た場合、来年 2月開催予定の運営委員会でその旨報告します。 
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小林会長 

 

「議題（４）その他 給食費検討部会設置について」は、値上げの場合は 11月に会議をします。

現行のままであるなら 2月の会議で報告するということでよろしいでしょうか。 

このことについて他に質問はないでしょうか。また、その他のことについても何か質問はないで

しょうか。 

 

大原委員 

 

月岡小学校の校長をしています。このたび、嵐南調理場から運ばれる給食が民間委託となりま

した。 

そのため、①民間委託後の問題点、課題点などは何かありますか。②今までの調理員の人員

配置と変わらないですか。③地産地消について調理場よりお知らせをいただきます。使用してい

る様子がわかるが、外国産食材は給食に使用していますか。 

 

青木場長 

 

この 4月から㈱オーシャンシステムに調理業務を委託しました。調理場は、今までどおり学校栄

養職員が常駐し、大きな問題もなく給食を提供しています。 

また、給食調理について月２～３回程度オーシャンシステム正職員と場長・学校栄養職員が打

ち合わせを行い、細かな問題点について解決を図り、併せて互いのコミュニケーションの疎通を

図っています。学校からはおいしいという評判をいただいています。 

給食調理従事職員は、今までと変わらず 21人で対応しています。 

 

田村室長 
 

三条市の基本は地産地消です。給食食材は、なるべく市内産、なければ県内産、最低限国産

としています。外国産は一切使用していません。 
 

小林会長 
 

実際、嵐南調理場の給食を食べている児童・生徒の反応はどのようか。受配校の委員はほか

におられますか。 
 

源川委員  子どもは変わりなく、おいしく給食を食べています。  

小林会長  他に意見、質問はないでしょうか。ないようですので議長を退任させていただきます。  

事務局  閉会のあいさつを長谷川副会長にお願いします。  

長谷川副会長 

 

昔、給食調理員の講演を聞いたことがあります。その学校はとても荒れており、より良い子ども

たちにしたいと考え手作りの給食を提供し、結果、子どもたちがより良い姿を見せるようになったと

いう話を調理員さんが生き生きと語ってくれました。 

そのとき、食べるということは子どもたちにとって非常に大切なことだが、それ以上に心、体、頭

も良くしていく、育てていく基本なんだと感じました。 

学校の給食は食べるということ以上に、食文化であります。学校の給食は私たちの根幹を成す

べきものと考えております。携わる職員にとても感謝し、手を合わせ毎日、給食を食べています。 

より良い給食ができるように今年一年頑張りたいと思います。 

 

事務局  以上をもって本日の平成 25年度第１回学校給食運営委員会を終了します。  

          以 上  

 


